

■ Navarra acoge el Congreso de la Asociación Europea Internacional para la Formación Agraria

El consejero de Educación, Alberto Catalán Higuera, y la consejera de Desarrollo Rural y Medio Ambiente, Begoña Sanzberro Iturririria, presidieron los actos de inauguración del Congreso de la Asociación Europea Internacional para el Desarrollo Intercomunitario de la Formación Agraria (integrada por técnicos en formación agraria de los distintos países europeos) que se ha celebrado en Navarra del 26 al 29 de Abril de 2010.

Esta asociación está constituida por técnicos de todos los países europeos y realiza dos encuentros internacionales durante el año, que se celebran en el país europeo que ostente en cada momento la presidencia de la UE. En esta ocasión la sede le correspondió a España y su organización a Navarra. Por parte de nuestra Comunidad Foral pertenecen a esta asociación la Sección de Formación Agraria de los ITG's y el IES Agroforestal de Pamplona. El objetivo del congreso ha sido tratar distintos temas relacionados con el mundo agrario y la formación de nuevos trabajadores del sector en Europa.

Al encuentro profesional acudieron alrededor de 60 técnicos y directivos de 20 países europeos, a los que se sumaron 15 técnicos y responsables españoles en la materia, de diferentes CCAA.

Para la organización de este congreso el Gobierno de Navarra ha aportado un total de 26.000 euros.

La Jornada inaugural tuvo lugar en Olite, el día 27 de abril, en la sede de EVENA. Durante sus intervenciones, los dos máximos representantes del Gobierno de Navarra presentes en el acto destacaron el peso que tiene el sector agrario en la economía de esta región y la importancia de abrir la formación de los jóvenes a Europa. En este último sentido, el consejero de Educación, sr. Catalán, subrayó la importancia de adecuar los estudios de formación profesional a las demandas de los sectores profesionales y señaló la internacionalización como un importante aspecto a desarrollar.



El 28 de abril el Congreso continuó en Berriozar, en el Hotel El Toro, y las sesiones se centraron en la presentación de las conclusiones de un trabajo realizado por medio de un programa europeo sobre la Formación y los agricultores.

Por su parte, la consejera de Desarrollo Rural, sra. Sanzberro presentó datos que ponían de relieve el importante lugar que ocupa este sector en el Nuevo Modelo de Desarrollo Económico de Navarra (Plan Moderna); y se refirió a la infraestructura del Canal de Navarra, como una de las mayores transformaciones en regadío de España. Además, destacó que su departamento destina anualmente casi 4'5 millones de euros a actividades formativas y de investigación a través de los ITGs.

Entre las intervenciones del Congreso, cabe destacar la participación de 2 jóvenes agricultores de Cadreita y Baztán que explicaron a los asistentes sus experiencias de Formación Agraria, así como su problemática, sus necesidades y sus expectativas de futuro. Sus intervenciones y experiencias despertaron un gran interés entre los participantes y contribuyeron a dar una visión muy real del sector.

Después de las sesiones de trabajo, ese día los participantes visitaron las obras del Canal de Navarra, una empresa de Cadreita de cultivos para cuarta gama así como la planta de cogeneración con secado de purines y producción de tomate en hidropónico de Artajona.

Se puso de manifiesto que en todos los países implicados hay un descenso del número de estudiantes de agricultura y un descenso del número de agricultores. También se estudió la adaptación de los currículos formativos a las necesidades reales del sector.

El tercer día, los participantes del Congreso se desplazaron a la Casa de Cultura de Burguete, donde la jornada se centró en dos temas: la transferencia de nuevas tecnologías al sector agrario y la necesidad de armonizar el respeto al medio ambiente con las prácticas agrícolas. Posteriormente se visitó la Finca Experimental de ITG Ganadero y la quesería de Roncesvalles.

Estos encuentros constituyen una buena oportunidad para poner en contacto a socios de distintas escuelas agrarias europeas para el intercambio de ideas. La Asociación promueve además la organización de competiciones de jóvenes agricultores (forestal, vitivinícola, pastores), así como la realización de proyectos internacionales. En la actualidad, los miembros españoles de la Asociación Europea Internacional están desarrollando 2 proyectos denominados: CHAVET y ALIVE.

La marca Reyno Gourmet engloba ya a 51 empresas navarras, con más de 800 referencias en el mercado

En sus tres años de andadura, Reyno Gourmet, la marca creada por el Gobierno de Navarra para promocionar aquellos productos ligados a la tradición gastronómica de nuestra Comunidad, ha conseguido agrupar a 51 empresas que suponen, en el mercado, más de 800 productos distintos. A esta cifra hay que añadir además las 195 carnicerías autorizadas para la venta de Ternera de Navarra y las 75 para la venta de Cordero de Navarra que también están perfectamente identificadas con el logotipo de Reyno Gourmet.

En el año 2007 y tras un proceso extenso de análisis interno, encuestas personales con los consumidores y entrevistas en profundidad con la Gran Distribución, el Gobierno de Navarra, a través del Instituto de Calidad Agroalimentaria de Navarra, decidió crear una Marca de calidad que auna

ra a aquellos productos de nuestra tradición gastronómica que contaran con unos protocolos cualitativos muy estrictos, como son el cumplimiento de determinadas Normas Técnicas o pertenecer a alguna de las Denominaciones de Origen o Indicaciones Geográficas Protegidas de Navarra. El Sector, que siempre se había mostrado receptivo a que dicha iniciativa se pusiera en marcha, respondió favorablemente, lo que ha propiciado que Reyno Gourmet, en sus apenas tres años de funcionamiento, esté sustentada por un importante volumen de referencias que son ya notablemente visibles en los lineales.

En Reyno Gourmet se pueden encontrar una gran variedad de productos, reflejo de nuestra extensa y diversa industria agroalimentaria: desde productos acogidos a alguna de las Denominaciones de Calidad como Espárrago de Navarra, Piquillo de Lodosa

o Queso Roncal, a licores como el Pacharán Navarro, embutidos, productos derivados del pato, aceite D.O. Navarra, platos preparados, postres lácteos, o pastas y bombones, por citar sólo algunos de ellos. ■

Listado completo de empresas acogidas a Reyno Gourmet:

- 1 - ACEITE ARTAJAJO, S.L.
- 2 - AGRÍCOLA LA MAJAJA, S.L.
- 3 - ALESAN ARTESANOS, S.L.
- 4 - ANDRES GOÑI MURILLO
- 5 - ANKO, S.L.
- 6 - ARBIZU, S.A.
- 7 - ARDIARANA, S.L.
- 8 - BOMBONES TORRES, S.L.
- 9 - CÁRNICAS ARRIETA, S.L.
- 10 - CARNICAS LASARTE, S.L.
- 11 - CONSERVAS ANGEL RIA
- 12 - CONSERVAS ARTESANAS RUBIO, S.L.
- 13 - CONSERVAS DANTZA, S.A.
- 14 - CONSERVAS DE ANTAÑO, S.L.
- 15 - CONSERVAS GILVEMAR, S.L.
- 16 - CONSERVAS MARTIKO
- 17 - Conservas Pedro Luis
- 18 - CONTROL DE PORCIONES, S.A. (COPOSA)
- 19 - COOPERATIVA DEL CAMPO S. COOP. LODOSA
- 20 - CULTIVOS DE NAVARRA, S.L.
- 21 - DISNACO, S.L. - Distribuidora Navarro Aragonesa de Congelados
- 22 - DULSA
- 23 - EBRO NATURE
- 24 - EKOLO PRODUCTOS ECOLÓGICOS, S.A.
- 25 - EMBUTIDOS ARIZALETA, S.L.
- 26 - ENAQUESA
- 27 - FLORES JACA, JUAN MIGUEL Y ALFREDO - Embutidos Flores
- 28 - HELADOS ARTESANOS MENDOZA
- 29 - LECHÓN DE BAZTÁN - HNOS. ARRAZTOA
- 30 - LECHÓN DE BAZTÁN - AGROPEC. ERAUL
- 31 - JESUS ECHAVARRI MARTINEZ
- 32 - JOSÉ SALCEDO SORIA, S.L.
- 33 - JOSENEA
- 34 - KATEALDE ARTESANOS, S.L.
- 35 - LAKET ARTESANOS, S.L.
- 36 - LARRA
- 37 - LICORES AZANZA, S.L.
- 38 - MANTECADOS SALINAS
- 39 - OCHOA ECHEVERRIA HNOS.
- 40 - PASTAS URRUTIA, S.L.
- 41 - PASTELERIA ARME, S.L. (Miravalles)
- 42 - POSTRES LÁCTEOS GOSHUA
- 43 - PRODUCCIÓN ARROZ NAVARRA, S.L.
- 44 - RONCALAT
- 45 - S.A.T. Nº 685 NA LACTEOS BELATE
- 46 - SAT ULTZAMAKOAK
- 47 - TEODORO VERGARA - E. OCHOA DE OLZA, S.L.
- 48 - UBIDEA ALIMENTACIÓN, S.L.
- 49 - URZANTE, S.L.
- 50 - UZTARROTZE
- 51 - VIUDA DE CAYO SAINZ, S.L.

Estas 51 empresas tienen más de 800 referencias distintas en el mercado.

Carnicerías autorizadas en Ternera de Navarra: 195
Carnicerías autorizadas en Cordero de Navarra: 75



Reunión explicativa de la aplicación del Canon del pantano de Itoiz

La CHE y la Junta de Regantes se reunieron a finales de abril en un encuentro organizado por el Dpto. de Desarrollo Rural y Medio Ambiente para explicar la aplicación del canon del pantano de Itoiz. La reunión se celebró en la sede de EVENA en Olite. Asistieron entre otros, el presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro (CHE), Rafael Romeo, la Consejera del mencionado departamento, Begoña Sanzberro, el director gerente de Riegos de Navarra, Miguel Horta, y el Presidente de la Comunidad General de Regantes del Canal de Navarra, Santiago de Esteban. La reunión surgió del compromiso de Rafael Romeo ante la consejera Sanzberro de acudir a Navarra a informar sobre dicho canon.



■ Navarra lidera con un 33,5% el nivel nacional de ejecución del Programa de Desarrollo Rural 2007-2013

Navarra ejecutó hasta abril de 2010 el 33,50% del Programa de Desarrollo Rural 2007-2013, el principal instrumento de apoyo al mundo rural y agrario dotado con 502 millones euros. Atendiendo a esta cifra se puede concluir que la Comunidad Foral lidera el ranking de las comunidades de ejecución de este programa, cuya media nacional se sitúa cercana al 15%.

Durante este tiempo, el Gobierno de Navarra ha inyectado un total de 122.115.684 euros, tanto en medidas para mejorar la competitividad del sector primario (apoyo a la instalación de jóvenes agricultores, jubilación anticipada, modernización de explotaciones, transformación y comercialización de productos agrícolas y mejora del valor económico de los bosques y de las infraestructuras) como a fomentar la conservación del medio ambiente (ayudas Natura 2000 y agroambientales, forestación de terrenos agrarios,



Comité navarro de seguimiento del PDR

recuperación del potencial forestal, inversiones en los montes de carácter no productivo).

Además, el importe también se destina a mantener la renta (indemnizaciones compensatorias en montaña y otras zonas desfavorecidas) o a diversificar la economía rural (apoyo al desarrollo de actividades no agrarias en las explotaciones y microempresas agroalimentarias, conservación y mejora del patrimonio rural o actuaciones LEADER).

Los datos de ejecución se han expuesto durante la tercera reunión del comité de seguimiento del Programa de Desarrollo Rural 2007-2013, que se ha celebrado esta mañana en el Archivo General de Navarra. Este órgano está integrado por las unidades del Gobierno de Navarra implicadas en su gestión, así como por representantes del Ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino, la Comisión Europea y las principales organizaciones, sindicatos y cooperativas del sector agrícola y forestal de la Comunidad foral.

■ Nueva sede del Departamento de Desarrollo Rural y Medio Ambiente

El Departamento de Desarrollo Rural y Medio Ambiente abre sus puertas a los ciudadanos en una nueva sede. El traslado se inició el 24 de mayo y para el 15 de junio todos los servicios y unidades del Dpto. estarán ya en la nueva sede, que se encuentra situada en un edificio moderno de la calle González Tablas, nº 7. La construcción de las nuevas dependencias, actuación incluida en el Plan Navarra 2012, obedece al deseo de unificar todos los servicios, mejorar la atención al ciudadano y a las propias necesidades de las unidades administrativas. Se ajusta al modelo de oficinas públicas contemplado en el Plan de Inmuebles 2009-2011.



■ Una delegación oficial de Bosnia y Herzegovina visita Navarra



Una delegación de 17 funcionarios de la República de Bosnia y Herzegovina visitaron a mediados de mayo la Comunidad Foral para conocer de primera mano cómo funcionan en ella los organismos pagadores de subvenciones agrarias procedentes de Europa (FEADER y PAC). Fueron recibidos por la Consejera Sanzberro en el Palacio de Navarra, junto con el director de Desarrollo Rural y el director de la empresa Eureka Local Development, que colabora con el organismo pagador.

Las Jornadas Profesionales de Avicultura han reunido a cerca de 800 profesionales del sector, en Pamplona



Del 3 al 7 de mayo de 2010 se han celebrado en Pamplona las Jornadas Profesionales de Avicultura, organizadas por la Real Escuela de Avicultura, empresas del sector y UPNA, con la colaboración del Gobierno de Navarra. Estos encuentros han reunido, en el Palacio de Congresos y Auditorio Baluarte, a cerca de 800 profesionales de toda España que han tratado acerca de la producción de pollos y huevos y aspectos relacionados con higiene y patología animal.

Así, entre otros temas, el congreso se detuvo en la alimentación de los broilers (aves de carne), control ambiental de las granjas, bienestar animal, protección y medidas frente a enfermedades de las aves, control de la salmonela en los huevos o es-

trategias comerciales y de gestión de grandes explotaciones.

La inauguración de las jornadas corrió a cargo de Miguel Ángel Martínez, director del Servicio de Ganadería del Departamento de Desarrollo Rural y Medio Ambiente. En la apertura, Martínez recordó la importancia de apoyar a este sector que representa el 24% de la producción ganadera de Navarra, repartida de forma similar entre carne y puesta.

La Comunidad Foral cuenta además con 100 explotaciones dedicadas a la cría de broilers y 40 para producción de huevos, lo que genera empleo directo a más de 350 personas. Además, la edad media de los avicultores es de la más baja de la ganadería, ya que ronda los 51 años.

Boletín Agroalimentario del Gobierno de Navarra



navarra.es Boletín agroalimentario
viernes, 29 de enero de 2010

Presentación del Boletín Agroalimentario de Navarra

navarra.es Boletín agroalimentario

Le presentamos el primer número del Boletín Agroalimentario del Gobierno de Navarra. A través de esta nueva herramienta de comunicación recibirá quincenalmente toda la información de interés relacionada con el sector agrario de Navarra. Un sector que es estratégico para el conjunto de la sociedad y que tiene un peso económico cada vez mayor en nuestra Comunidad. Aquí podrá encontrar todas las noticias que genere el propio Gobierno de Navarra, las convocatorias de ayudas e informaciones de interés sobre el sector. Además, existen unos enlaces permanentes a la información de servicio que genera el Departamento de Desarrollo Rural y Medio Ambiente y que puede ser útil para el desarrollo de la actividad agroalimentaria. Esperamos que le resulte una herramienta eficaz para conocer mejor la realidad de este sector. Puede suscribirse gratuitamente en el enlace que encontrará en la parte inferior de este boletín o en la web del Departamento de Desarrollo Rural y Medio Ambiente. 29/01/2010

Las heladas causan la pérdida del 40% de la cosecha de alcachofas de Tudela

Inaugurado en Tudela el Vivero de Innovación Agroalimentario, gestionado por CENI

Precios y mercados Heladerías Coyuntura agraria



**Gobierno
de Navarra**

**Recibe quincenalmente
las últimas noticias del
sector agroalimentario de
Navarra en tu correo electrónico.**

Para suscribirse, visitar la web del Gobierno de Navarra (www.navarra.es) y entrar en el Departamento de Desarrollo Rural y Medio Ambiente.